

AGRICULTURA / METEOROLOGÍA

La granizada del viernes dañó 4.000 hectáreas de fruta y maíz

▶ Se prevé que el coste de las pérdidas sea igual que el del Pla d'Urgell

▶ Agroseguro calcula que se ha perdido entre el 70% y el 100% de la cosecha

ALPICAT

La granizada que cayó el viernes por la tarde en diferentes poblaciones de la parte norte del Segrià y el sur de la Noguera afectó a unas 4.000 hectáreas, según las primeras estimaciones del Departament d'Agricultura y Agroseguro. Mayoritariamente estos cultivos son fruta dulce de hueso como la nectarina, el melocotón o el paraguayo, pero también hay maíz y una pequeña parte de viñedo.

Según el director general de Agroseguro en Lleida, Xavier Joana, la afectación es de cerca del 100% en algunos núcleos como Alpícat, Torrefarrera o Vilanova de Segrià. Aunque son muchas menos hectáreas, se prevé que el coste económico de las pérdidas sea igual que el de la granizada del 5 de julio, ya que el coste del cultivo de fruta dulce de hueso es más elevado que el cultivo de manzana y pera.

Según informó el Departament d'Agricultura, la tormenta, acompañada de fuertes vientos y mucha piedra, afectó a una veintena de po-

blaciones de las comarcas del Segrià y la Noguera.

En la comarca de la Noguera la piedra dañó 230 hectáreas de fruta de semilla; 400 de fruta de hueso; 100 de maíz y 6 de viña, lo que supone una superficie total de 736 hectáreas dañadas.

En la mitad norte del Segrià, que es la comarca donde más afectó la tormenta, hay un total de 3.245 hectáreas afectadas, de las cuales 956 son de fruta de semilla, 2012 de fruta de hueso y 277 de maíz.

En total, entre las dos comarcas suman una afectación de 3.981 hectáreas de cosechas dañadas por esta nueva granizada.

El director general d'Agricultura i Ramaderia, Miquel Molins, y la directora de los Serveis Territorials de Lleida, Cristina Bosch, acompañados del presidente del Consell Comarcal del Segrià, Pau Cabré, se reunieron ayer con el director territorial de Agroseguro en Catalunya, Xavier Joana, para analizar las afectaciones e iniciar el procedimiento de las peritaciones de las fincas



ERIC DOMÈNECH

Nectarinas, melocotones y paraguayos son las frutas más dañadas

afectadas.

El Departament d'Agricultura concreta en cuanto a la tormenta que ésta se desplazó en dirección nor-

deste procedente de Aragón, entrando en la comarca del Segrià por el norte del municipio de Alcarràs, la parte sur de Gimènells y despla-

PP y CDC solicitarán más ayudas para las redes antipiedra

LLEIDA • El Partido Popular (PP) y la Sectorial d'Agricultura de Convergència Democràtica de Catalunya (CDC) se comprometieron ayer a trasladar al Parlamento las peticiones de los agricultores afectados. Las demandas más destacadas son aumentar los planes de mejora para las redes antipiedra y la mejora de la productividad agraria.

Asimismo, los miembros de CDC trasladarán las demandas al presidente nacional de la Sectorial de Agricultura de CDC y asesor de Presidencia de la Generalitat, Jordi Ciuraneta, para estudiar el establecimiento de estos planes de mejora por dos vías: mediante un aumento del porcentaje de planes operativos a través de su defensa en Bruselas o mediante recursos propios para ayudar a los campesinos a las inver-

▶ Llorens pide que se apliquen las mismas medidas que en la pasada granizada

siones en las redes en el territorio.

Ayer por la mañana, la presidenta del PP y Diputada en el Parlament Dolors López visitó diferentes fincas del Segrià acompañada por el portavoz del PP en la Diputació de Lleida, Salvador Puy, el diputado provincial Jaume Izcará, el portavoz del PP en el Consell Comarcal del Segrià, Josep Maria Palau y el regidor del Ayuntamiento de Lleida, Xema Solé.

Por la tarde, la presidenta de la Sectorial d'Agricultura de Convergència Democràtica de Catalunya (CDC) en la demarcación de Lleida, Anna Feliu, el responsable en Lleida ciudad, Antoni Chico, y la presidenta de las Sectorials de CDC a Lleida, Bea Obis, visitaron cultivos de la partida Torres de Sanui de Lleida afectados por la granizada del viernes pasado que dañó cultivos del Segrià y la Noguera.

Por su parte, el diputado en el Congreso por Lleida y presidente de la Comisión de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente del Congreso de los Diputados, Jose Ignacio Llorens, trasladó ayer al ministro que el granizo que cayó el pasado viernes en Lleida es similar a la granizada del pasado día 5 de julio.

Tanto Llorens como los populares pidieron a Agroseguro que se apliquen el mismo conjunto de medidas que en la pasada tormenta de piedra y que actúen con rapidez. Entre estas medidas que ya están aplicando se destaca la reducción del IRPF, la exención del pago del IBI, ayudas con lucro cesante y la moratoria del pago a la Seguridad Social.

ICV instará al Parlament que declare la situación como excepcional

LLEIDA • ICV registró ayer una Propuesta de Resolución en la que insta al Govern a declarar la situación como excepcional dada la reiteración y virulencia de las cuatro tormentas de piedra que han afectado a las comarcas de Lleida, dañando más de un 50% de los cultivos de fruta dulce y otros.

A raíz de las granizadas de este último mes que han afectado a la fruta dulce de buena parte del Pla de Lleida, ICV pide a la Generalitat máxima agilidad y que el Estado tome medidas con carácter de urgencia.

El pasado viernes, día 27 de julio, una nueva granizada acabó dañando lo que quedaba de los cultivos de fruta dulce en las comarcas

zándose en dirección Lleida, donde afectó a la zona de Raimat y la partida de Torres de Sanui principalmente.

La tormenta también descargó con fuerza sobre los municipios de Torrefarrera, Alpícat, Rosselló, Alguaire, Almenar y, en menor medida, sobre el municipio de Alfarràs.

Continuó entonces en dirección a Albesa, afectando los municipios de Vilanova de Segrià, La Portella, Torre-serona y Benavent de Segrià, y afectando parcialmente y con menor intensidad los municipios de Corbins y Torrelameu.

La piedra que cayó era de diferentes medidas e intensidades, entre uno y tres centímetros, en forma de piedra seca en las zonas con peor afectación, y mezclada con agua en otros, generando así una gran variabilidad de daños.

La granizada afectó a una zona de más de 300 hectáreas de viña en Raimat, con afectaciones que pueden oscilar alrededor del 30% de la cosecha.

En los municipios de Rosselló, Alpícat, Torres de Sanui, Torrefarrera, Vilanova de Segrià, La Portella, Benavent y parte de Alguaire, los daños son muy elevados y se calcula que se ha perdido entre el 70% y el 100% de la cosecha.

Por su parte, Joana declaró que a pesar de no tener todas las solicitudes de los afectados unos 20 peritos ya están trabajando, tanto los campos afectados por la tormenta del día 5 de julio como en los del pasado viernes por la tarde. Agroseguro espera que el miércoles ya tengan todas las solicitudes.

También añadió que se peritará con más urgencia las hectáreas donde todavía se puede recuperar algunas piezas de fruta y que luego peritarán los campos afectados al cien por cien.

de Lleida. La tormenta de piedra, combinada con mucho viento, malogró la cosecha de manzanas, peras, nectarinas y otras variedades.

Esta vez, la piedra entró por la zona de Alcarràs y cruzó todo el Segrià hasta llegar a la zona de Benavent y Albesa, mientras que las pasadas tormentas afectaron el Pla d'Urgell, Urgell y Les Garrigues.

Teniendo en cuenta la extensión de la zona afectada y la dificultad con la que cada vez más trabaja la agricultura, ICV también pide una valoración rápida y justa en los peritajes y en la comunicación de los mismos con el apoyo de las oficinas comarcales del Departament d'Agricultura, Ramaderia, Pesca Alimentació i Medi Natural.

Asimismo la Propuesta de Resolución también quiere que el Gobierno del Estado impulse con carácter de urgencia las medidas oportunas como las bonificaciones de los módulos impositivos, la reducción del IBI o bonificaciones a las cotizaciones a la Seguridad Social para empresas que no puedan desarrollar su actividad con normalidad a raíz de las tormentas de granizo.